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Expediente

Impressão:

enxurradas e inundações no Brasil, segundo dados 
da Agência Nacional de Águas (ANA), Mariana e 
Ouro Preto não ficam de fora das estatísticas.  
  Contudo, planejamento não é propriamente o 
forte da classe política brasileira, que age por 
resultados imediatos e de fácil assimilação pela 
população. Essa lógica favorece as tragédias. 
Diante delas, representantes dos três poderes 
correm atrás do prejuízo, chegando sempre 
atrasados na hora de ajudar.  
  Obviamente, não é possível controlar previamente 
o volume de chuvas que cairá em determinada 
região, mas políticas de ocupação do solo e de 
contenção do crescimento desordenado de cidades 
e obras estruturantes para escoamento de águas 
podem diminuir o volume de danos à população. 
Um bom exemplo e vale destacar que em nosso 
país lamentavelmente não temos bons exemplos, 
ao contrário da China que desde 2012, depois que 
várias cidades chinesas sofreram perdas humanas e 
materiais por causa de enchentes, ao longo do país 
tem se adotado o conceito de “cidades-esponjas”, 
que reúne medidas de baixo impacto, como 
parques que funcionam como bacias de retenção e 
detenção das águas, pavimentos permeáveis, 

praças alagáveis, telhados verdes e trincheiras de 
infiltração ao longo de estradas e ruas. 
Portanto, o relato de pessoas que sofrem com esse 
“descaso” ressoa como um lembrete poderoso de 
que, mesmo diante das piores tragédias, a 
humanidade encontra forças na união e na 
compaixão. E enquanto enfrentamos novamente o 
flagelo das enchentes, suas palavras ecoam como 
um chamado para que, uma vez mais, nos unamos 
em solidariedade para superar os desafios que se 
apresentam.

autoridades sobrevoam a região devastada, 
governantes declaram estado de calamidade 
pública e, como se não tivessem culpa no cartório, 
anunciam a liberação emergencial de recursos para 
remediar os estragos. Foi assim nas enchentes em 
São Paulo que resultaram na morte de 65 pessoas 
no ano passado. Foi assim quando fortes chuvas 
provocavam deslizamentos de terra na Região 
Serrana do Rio e o mesmo se refere ao rompimento 
das barragens de Fundão e Feijão respectivamente 
em Mariana e Brumadinho resultando em centenas 
de mortes e famílias que ficaram desabrigadas. 
  Entretanto, pelo histórico de inação do poder 
público, não é exagero apostar que a promessa, 
como ensina o roteiro de sempre, não será 
cumprida. Afinal de contas, boa parte dos atores 
que hoje estendem a mão para o estado tem seu 
naco de responsabilidade na tragédia.  Apesar dos 
alertas dos especialistas e da gravidade da questão 
ambiental, o tema não sensibiliza a classe política, 
que prefere dedicar energia e verbas a obras com 
mais apelo eleitoral.  Como consequência, a 
população fica desprotegida. Em 2022, último ano 
de estatísticas disponíveis, mais de 1,5 milhão de 
pessoas foram afetadas por alagamentos, 

  Até a última quarta-feira, 16, foram confirmadas 
mais de 145 mortes e mais de 70 mil pessoas estão 
desabrigadas em decorrência dos temporais e 
alagamentos além de centenas de desaparecidos. 
Segundo o mais recente boletim da Defesa Civil, 
mais de um milhão e meio de pessoas foram 
afetadas.
  Diante dessa calamidade, o povo brasileiro tem 
demonstrado uma impressionante solidariedade e 
espírito de cooperação. De norte a sul do país, 
indivíduos e organizações têm se mobilizado para 
oferecer ajuda e apoio às vítimas das enchentes. 
Doações de alimentos, água potável, soro 
fisiológico, roupas e itens de primeira necessidade 
têm chegado em grande quantidade, demonstrando 
a importância da união em momentos de crise. Vale 
destacar e tecer inúmeros elogios, pois em Mariana 
a ACIAM/CDL em conjunto com empresas, 
empresários e imprensa estão em plena campanha 
e a doação pode ser realizada por você, basta levar 
os itens solicitados no Centro de Convenções do 
município. Vamos fazer o mesmo que fizeram por 
nós em 2015. 
  Ademais, o roteiro parece ser sempre o mesmo: 
ocorre uma tragédia ambiental, políticos e 

corpo e o mundo em um estado de suspensão, 
sempre no limite do rompimento,  do risco.
  A depressão é uma depreciação, um relaxamento 
da tensão de ser si mesmo por abandono da luta, é 
um deixar-se levar doloroso. O indivíduo se 
encontra ao lado de si mesmo, a distância, liberto 
das responsabilidades da vida cotidiana. Pagando 
o preço de um longo sofrimento, o indivíduo vive 
uma espécie de "morte" para não morrer, na 
impossibilidade de continuar desfrutando do 
prazer de viver. A depressão é o meio encontrado, 
aleatoriamente, para desacelerar. Trata-se de uma 
das formas mais intoleráveis do desaparecimento 
de si, sobre a qual o indivíduo perde todo poder 
por um longo tempo.

  A depressão é o transtorno mais diagnosticado do 
mundo e o que mais cresceu na última década. A 
impossibilidade de reduzir totalmente a distância 
de si para si é intrínseca a uma experiência 
antropológica na qual o ser humano é proprietário 
de si mesmo e fonte individual de sua ação. A 
depressão é o que "sustenta" o indivíduo sem guia 
e a contrapartida do desabrochar de sua energia.
  O indivíduo não é mais carregado por sua 
existência, ele perdeu seus apoios e sempre 
avança com medo de cair. Ele se imagina 
flutuando no espaço, incessantemente à beira do 
abismo.

  O sentimento de continuidade de si e a lembrança 
da história pessoal continuam, mas sob uma visão 
depreciativa. Para a pessoa deprimida, o tempo 
parece ser sempre um vilão. O sonho foge e se 
torna um problema. A menor das ações se torna 
um evento árduo. O indivíduo se sente vazio e 
enclausurado em si mesmo.
  Depressão vem do latim depressio, que significa 
"afundamento", "queda de cima para baixo". Ela 
expressa um sentimento de colapso, de queda, de 
abismo. É a convicção de tocar o fundo do poço e 
de não estar mais ancorado em terra firme e na 
existência, mas girando em torno de si mesmo, 
sem se encontrar, como se o desaparecimento 
ocorresse por uma falta de solidariedade entre o 

   O luto é uma pausa temporária do mundo, uma 
existência mínima sob o domínio da tristeza, por 
vezes da melancolia. Pode ser elaborado e 
diminuir. É um afastamento momentâneo de si 
mesmo, uma espécie de desvanecimento 
socialmente aceitável. Já a depressão, apesar de 
também ser uma experiência de desaparecimento 
de si, vai além. É uma forma de esmagamento da 
exis tência ,  um  constante  e  poderoso 
desaparecimento. Um trauma no passado, por 
exemplo, alimenta a depressão, fornecendo-lhe 
sempre um fundamento. A vida presente está 
constantemente orbitando esse evento, mesmo 
que de forma inconsciente. O indivíduo 
permanece preso em sua história.

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

  Flagrante Irregular: Também conhecido como 
flagrante viciado, este tipo de situação ocorre 
quando a prisão em flagrante é realizada de forma 
inadequada, desrespeitando os procedimentos 
legais estabelecidos. Isso pode incluir a ausência 
de testemunhas, a falta de fundamentação para a 
prisão ou a não comunicação imediata à 
autoridade judiciária.
As consequências de um flagrante ilegal podem 
ser graves para o acusado, incluindo privação 
injusta de liberdade, violação de direitos humanos 
e danos à sua imagem e integridade pessoal. Tais 
práticas minam a confiança da população no 
sistema de justiça e comprometem os princípios 
democráticos do Estado de Direito. Para combater 

esse problema, é crucial fortalecer os mecanismos 
de controle e fiscalização das atividades policiais, 
capacitar os agentes sobre os direitos fundamentais 
dos cidadãos e fortalecer os canais de denúncia e 
acesso à justiça para as vítimas de abusos.

Já sabia dessa informação? Ficou alguma dúvida? 
Caso tenha alguma dúvida sobre esse conteúdo, fale 
conosco:Email:
 jussara.freitas39@gmail.com ou pelo whatsApp: 
(031) 983197490.

Instagram @drajussarafreitras.

  Flagrante Forjado: Neste caso, a prisão em 
flagrante é fabricada pela autoridade policial, sem 
que haja efetivamente uma situação de flagrância. 
Isso pode ocorrer por diversos motivos, como 
interesses políticos, pressões externas ou até 
mesmo por má-fé por parte dos agentes públicos 
envolvidos.
  Flagrante Preparado: Similar ao flagrante forjado, 
o flagrante preparado ocorre quando a autoridade 
policial cria artificialmente as condições para que 
o acusado seja surpreendido cometendo um delito, 
mesmo que este não tivesse a intenção prévia de 
cometê-lo. Isso pode envolver a indução do 
indivíduo a cometer o crime ou a criação de 
situações que facilitem sua prisão em flagrante.

Prezado leitor,

   O flagrante ilegal no direito processual penal é 
uma questão preocupante, representando uma 
violação aos direitos fundamentais do acusado e 
ao devido processo legal, sendo este um direito do 
acusado. Isso ocorre quando uma prisão em 
flagrante é realizada sem cumprir os requisitos 
legais estabelecidos, infringindo garantias 
fundamentais do indivíduo. Enquanto um 
flagrante legal ocorre quando alguém é 
surpreendido cometendo uma infração penal ou é 
perseguido logo após a prática do delito, um 
flagrante ilegal ocorre de maneira arbitrária, 
abusiva ou sem respaldo legal.

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

O que aconteceu no estado vai se repetir em outros lugares do país caso as autoridades continuem se movendo apenas depois que as chuvas caem.

A DEPRESSÃO COMO DESAPARECIMENTO DE SI

VOCÊ SABE O QUE É UM FLAGRANTE ILEGAL?

SOLIDARIEDADE E ESPERANÇA: POPULAÇÃO UNE FORÇAS PARA ENFRENTAR A CRISE
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ORGANIZAÇÃO É O QUE DEFINE O SUCESSO DA VIGÉSIMA 
EDIÇÃO DO FESTIVAL DA VIDA 2024

Padre Fábio de Melo, Dunga e Inconfidentes Jazz Orquestra se apresentam no Festival da Vida.

  Na última sexta-feira, dia 10, a Praça da Sé 
foi palco de uma celebração histórica como 
parte do Festival da Vida, que vem 
encan tando  com uma p rogramação 
diversificada que acontecerá até o dia 19 de 
maio. 
  O público prestigiou as atrações da 
Inconfidentes Jazz Orquestra, Dunga - 
Cantando a Vida e Padre Fábio de Melo, em 
um evento que celebrou a fraternidade e a 
diversidade.
Entre as músicas que marcaram a noite, Padre 
Fábio de Melo entoou diversos sucessos, 
incluindo "Noites traiçoeiras" e "Tudo é do 
Pai", além de alegrar a multidão com canções 
nordestinas. Enquanto Dunga emocionou a 
plateia com suas interpretações de "Canto da 
Esperança" e "Razão do meu viver".
  Uma espectadora emocionada, Fabiana 
Silva, compartilhou sua experiência: "Estar 
na Praça da Sé durante o Festival da Vida foi 
uma experiência incrível. As músicas, as 
pessoas reunidas em harmonia,  foi 
comovente. O Padre Fábio de Melo tocou 
nossos corações com suas palavras de 
conforto, especialmente ao se solidarizar 
com as vítimas da tragédia no Rio Grande do 
Sul. Foi um momento de união e reflexão."
O evento deste ano, alinhado com o tema da 
C a m p a n h a  d a  F r a t e r n i d a d e  2 0 2 4 , 
" F r a t e r n i d a d e  e  A m i z a d e  S o c i a l " ,   
organizado pela Igreja Católica, destacou a 
importância da inclusão, acessibilidade e 
diversidade.
Para mais informações sobre o Festival da 
Vida e sua programação, acompanhe os 
canais oficiais de informação da Prefeitura de 
Mariana ou do evento.
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CULTURA URBANA EM EVIDÊNCIA NO FESTIVAL DA VIDA 2024 
COM XAMÃ E BATALHA DAS GERAIS NO CORAÇÃO DA PRIMAZ 

DE MINAS
20ª edição do Festival da Vida celebrou o Rap e a cultura urbana.

no evento, expressou sua gratidão pelo show. 
"Quero agradecer à Prefeitura de Mariana e à 
Secretaria de Cultura por trazer Xamã, um 
verdadeiro representante das batalhas. Além disso, 
tivemos a emocionante apresentação da Batalha 
das Gerais, que deu voz a diversos artistas locais, 
enriquecendo nossa comunidade", destacou.
  Djahpa enfatizou a importância da presença do 
movimento em um evento de grande porte. "Para 
nós da Batalha das Gerais, é uma honra participar 
do Festival da Vida. Estamos prestes a completar 
uma década de atividade e ter a oportunidade de 
mostrar um pouco do que fazemos ao ocupar os 
espaços da cidade com nossas rodas de rima é 
extremamente gratificante. Tudo isso é feito em prol 
da cultura, da música e da arte, o que aquece 
nossos corações", afirmou.

  No último sábado, 11 de maio, a Praça da Sé foi 
tomada pelo ritmo envolvente do Rap, um dos 
pilares do movimento Hip Hop, com as poderosas 
performances do rapper e ator Xamã e a 
participação especial da Batalha das Gerais, durante 
a 20ª edição do Festival da Vida. Com uma plateia 
de aproximadamente 8 mil pessoas, o evento 
proporcionou uma experiência única, onde música, 
ritmo e poesia se entrelaçaram no coração histórico 
de Mariana.
  O renomado artista Xamã apresentou seus grandes 
sucessos, incluindo “Sereia”, "Malvadão" e “Leão", 
enquanto compartilhava suas raízes cariocas, 
incentivando a valorização das batalhas de rimas 
em Mariana, ressaltando a importância desse 
movimento cultural para a cidade e sua juventude.
  Black, membro do grupo Black Weight, presente 
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ECONOMIA: MINAS GERAIS ENCERRA PRIMEIRO TRIMESTRE 

DO ANO COM AVANÇO DE 5,2% NO COMÉRCIO VAREJISTA
O volume de vendas no comércio varejista encerrou o primeiro trimestre do ano com um avanço de 5,2% em Minas Gerais.

foram os artigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos, de perfumaria e cosméticos (12,2%), 
hipermercados,  supermercados,  produtos 
alimentícios, bebidas e fumo (8,0%), e outros artigos 
de uso pessoal e doméstico (6,6%). As demais 
atividades registraram um desempenho negativo.
  As vendas do comércio em Minas registraram um 
crescimento de 0,8% em relação ao mês 
imediatamente anterior, fevereiro de 2024. Na 
comparação anual, o desempenho foi melhor, com 
um aumento de 4,5% em relação a março de 2023. Já 
no acumulado de 12 meses, de abril de 2023 a março 
de 2024, o comércio varejista mineiro registrou um 
desempenho de 3,5%.
  No contexto nacional, o comércio varejista 
apresentou estabilidade em relação ao mês 
imediatamente anterior. Na comparação anual, março 
de 2024 em relação a março de 2023, o varejo 

registrou um avanço de 5,7%. Nos últimos 12 meses, 
o volume de vendas no comércio varejista teve um 
desempenho de 2,5%.

Varejo Ampliado
  Ao se observar o comércio ampliado, o estado 
mineiro registra uma desaceleração de 0,1% no 
primeiro trimestre. Esta é a primeira vez desde 2019 
que o desempenho do comércio ampliado volta a 
desacelerar no primeiro trimestre do ano. Em 2019, a 
queda foi mais intensa, de 1,0%. Essa desaceleração 
ao fim dos três primeiros meses do ano ocorre devido 
às atividades de atacado especializado em produtos 
alimentícios, bebidas e fumo (-17,4%) e material de 
construção (-2,0%) estarem desacelerando. A única 
atividade que, adicionalmente ao varejo ampliado, 
registrou um crescimento foi veículos, motocicletas, 
partes e peças, com avanço de 1,6%.
  No Brasil, o volume de vendas no comércio 
ampliado registrou um crescimento de 4,6% no 
trimestre, tornando este o melhor primeiro trimestre 
dos últimos anos. Entre as atividades que o 
compõem, a atividade de veículos, motocicletas, 
partes e peças registrou um avanço de 9,4%. Já as 
atividades de material de construção e atacado 
especializado em produtos alimentícios, bebidas e 
fumo registraram uma desaceleração de 1,7% e 
2,2%, respectivamente.
  O desempenho mensal, março de 2024 em relação a 
março de 2023, registrou uma queda de 1,4% no 
contexto estadual, enquanto o desempenho nacional 
foi menos intenso, com desaceleração de 0,3%. Já na 
comparação anual, o mês atual frente a março do 
último ano, o estado mineiro registrou uma queda 
mais expressiva de 6,6%, enquanto no Brasil a queda 
no varejo ampliado foi menor, de 1,5%.
O volume de vendas ampliado nos últimos 12 meses 
registrou um avanço para ambos os contextos, 
estadual e nacional. O estado mineiro registrou um 
avanço de 1,3%, enquanto o Brasil apontou um 
desempenho positivo de 2,9%.

Pesquisa Mensal de Comércio (PMC) do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Para 
Gilson Machado, economista da Fecomércio MG, 
o bom desempenho do comércio varejista é 
reflexo da melhora do ambiente econômico em 
relação ao último ano. Diante disso, algumas 
atividades têm registrado um aumento 
significativo, contribuindo para o avanço do 
comércio varejista.
  O desempenho da atividade comercial no 
contexto nacional mostrou um crescimento de 
5,9% no primeiro trimestre de 2024, apontando o 
melhor primeiro trimestre dos últimos anos. As 
atividades com desempenho mais expressivo 

  Este é o melhor primeiro trimestre dos últimos 
anos. As atividades que apresentaram melhor 
desempenho até o mês de março foram 
equipamentos e materiais para escritório, 
informática e comunicação (87,6%), outros 
artigos de uso pessoal e doméstico (18,4%), 
artigos farmacêuticos, médicos, ortopédicos, de 
perfumaria  e  cosméticos  (15,0%),  e 
hipermercados, supermercados, produtos 
alimentícios, bebidas e fumo (7,9%). As outras 
atividades que compõem o indicador registraram 
desaceleração no acumulado até o mês de março, 
conforme análise do Núcleo de Estudos 
Econômicos da Fecomércio MG com os dados da 
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38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
ADOCANTE 
ASSUGRIM  

200ML

R$

SUCO EM 
PÓ VILMA 

240G

R$

7,45 2,85

CANJIQUINHA 
TIPUÁ 
500G

R$

1,75

NESTON  
400G 
LATA

R$

11,50

OLEO 
GIRASSOL 

SINHÁ 900ML

R$

9,90

BISCOITO WAFER 
BAUDUCCO 

92G

R$

3,20

CHOC 
NESTLÉ  

80G BARRA 

R$

6,99

BISCOITO 
PETISCO 

1,8KG

R$

17,40

TROFÉU EMPRESARIAL 2024
Homenageados Jornal Panetu’s  - EM CONSTRUÇÃO

 
 

11- Rita De Cássia (VAREJÃO 

POPULAR)

12- Angelo Oswaldo (PREFEITO DE 

OURO PRETO)

13- Marcus Vinicius (CABO - POLÍCIA

MILITAR) 

14 - Antônio Delfonso (HOMENAGEM 

ESPECIAL)

6- Thais Cupertino (PSICÓLOGA)

7- Luci Zarti Lima (GINECOLOGISTA)

8- Aderly dos Santos (CASA IMPERIAL 

IMÓVEIS)

9- Greisson Anderson (PRESIDENTE 

DA CÂMARA DE BARRA LONGA)

10- Sandrinha Moreira (SECRETÁRIA 

DE DESENVOLVIMENTO)

1- Aurélio (AW IMOBILIÁRIA)

2- Andreia Donadon (ALDRAVISTA)

3- Raquel Lima (DESIGN ODONTO)

4- Edson Agostinho (PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE 

MARIANA)

5- Cristiano Vilas Boas (VICE 

PREFEITO)

15- ACIAM/CLD MARIANA 

(HOMENAGEM ESPECIAL)

16 - Danilo Brito (HOMENAGEM

ESPECIAL)

17- Flávia Gonçalves (Casa Imperial 

Imóveis)

18- Whinter Gonçalves (In Memoriam - 

HOMENAGEM ESPECIAL)

VINAGRE DE MAÇÃ NATURAL: 
ITEM INDISPENSÁVEL E SEM CONSERVANTES

Cada vez mais preocupado com o que consumir, brasileiro se beneficia da versatilidade de um produto que auxilia a boa saúde.

viver”, observa.
  Sócio-proprietário da Almaromi Viccino, 
empresa pioneira na fabricação natural de vinagre 
de maçã no Brasil, Margoni sente reflexos na 
procura pelo produto. “Nos primeiros meses deste 
ano, constatamos um aumento de 40% em nossa 
produção”, diz.
  Para o especialista, a preferência do consumidor 

é um incentivo a investir ainda mais em 
qualidade. “Nós produzimos um vinagre de maçã 
que é 100% natural, sem conservantes, e não 
passa por processos de microfiltragem por 
membranas ou pasteurização. Queremos que as 
pessoas se beneficiem de um produto que além de 
contribuir para a boa saúde tem sabor 
inigualável”, conclui Rodrigo Margoni.

  Seja como ingrediente ou ingerido na forma de 
shot, o uso regular do produto, segundo o 
especialista em vinagres, Rodrigo Margoni, 
encontra eco na alimentação consciente. “O 
vinagre de maçã natural, sem conservantes, com 
seus benefícios múltiplos, é um complemento 
cada vez mais presente no dia a dia de pessoas 
que valorizam um conceito mais saudável de 

  O mercado de alimentação saudável cresce em 
média 12,3% ao ano no Brasil. O balanço da 
Brasil Food Trends se completa com as projeções 
da Food Fortifying Agents Market. De acordo 
com o levantamento global, o segmento deve 
movimentar US$ 128 bilhões até 2027. As cifras 
promissoras espelham o comportamento do 
consumidor. Para quase metade da população 
brasileira, cabem cada vez mais produtos naturais 
e sem conservantes na sacola de compras.
  A predileção por comida saudável na mesa 
desafia a indústria de alimentos. Mas não basta 
investir em produtos 100% naturais que tragam 
benefícios à saúde. Também é preciso ganhar o 
consumidor pelo paladar.
Alimento versátil, o vinagre de maçã é, antes de 
tudo, um promotor de sabores aos mais variados 
pratos. Do molho da salada à sobremesa, 
passando pelos bolos, este ingrediente confere 
toques especiais às receitas.
  De sabor inigualável, pesquisas demonstram que 
o produto contém além do ácido acético, o ácido 
gálico, ácido cafeico, ácido ferúlico e a catequina. 
Este e outros compostos, indicam estudos, são 
auxiliares do sistema imunológico e agem como 
anti-inflamatórios. Por esta razão, intensificar o 
consumo no outono e no inverno pode contribuir 
para fortalecer as defesas do organismo contra 
doenças respiratórias, tão comuns em tempos de 
clima seco e baixa umidade relativa do ar.
  Mas em qualquer estação do ano, o vinagre de 
maçã há muito tempo vem sendo consumido 
como shot, ou simplesmente diluído em água, 
aliando-se a dietas equilibradas e hábitos 
saudáveis de vida que promovem perda de peso e 
redução do colesterol.

REPELENTE 
AEROSOL 

150ML 
REPELLERE

R$

18,90
BISCOITO 

RECHEADO 
TODDY  
100G

R$

2,30
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O CINEMA NA CIDADE ESTÁ DE VOLTA AO DISTRITO 
DE ANTÔNIO PEREIRA COM PROGRAMAÇÃO GRATUITA 

PARA TODA A FAMÍLIA
Pelo terceiro ano consecutivo, o Distrito de Antônio Pereira (Ouro Preto) será sede do Cinema na Cidade nos dias 17 e 18 de maio e acontece na Rua Grande, em frente à Igreja Queimada.

ensinar a consciência corporal e a importância 
do corpo através da dança. Depois é a vez do 
Grupo de Fanfarra Vila do Sucesso de Santa 
Rita Durão, que faz um resgate cultural da 
Fanfarra e vem se destacando em ações 
comemorativas dentro da comunidade. Na 
sequência, é chegada a hora da intervenção 
circense do Palhaço Cloro, com suas estripulias 
surpreendentes. Encerrando a programação da 
noite, às 20h30, uma grande estreia: o longa 
“Mussum, o Filmis”, de Silvio Guindane, que, 
depois de fazer sucesso nas salas de cinema de 
todo o país, chega à Antônio Pereira para uma 
sessão ao ar livre que promete emocionar e 
divertir toda a família com a história do mais 
carismático dos Trapalhões vivido pelo ator 
Ailton Graça.
  No dia 18, sábado, a programação começa 
mais cedo, às 18h com os talentos da 
comunidade na apresentação da Associação 
Musical Nossa Senhora da Conceição da Lapa, 
composta, em sua maioria, por adolescentes do 
distrito ouro-pretano. Depois, entra em cena o 
Palhaço Alegria Também, com números que 
prometem arrancar boas risadas de toda a 
família. Às 19h30, é a vez da Mostrinha de 
Cinema com uma programação especial para a 
criançada, com sessão de curtas seguida de 
espetáculo de mágica com a tradicional Família 
Kradyn. Fechando o Cinema na Cidade 2024 
em Antônio Pereira, às 21h, a quadrilha do 
Arraiá da Rua Grande promete não deixar 
ninguém parado com sua apresentação que 
fortalece a cultura local e apresenta outras 
culturas para os jovens e adultos do distrito.

   Antônio Pereira, distrito de Ouro Preto, vai 
receber pelo terceiro ano consecutivo Cinema 
na Cidade, programa sociocultural da Universo 
Produção que leva a magia do cinema e da arte 
para o interior de Minas Gerais. Na sexta-feira e 
sábado, 17 e 18 de maio, a Rua Grande, em 
frente à Igreja Queimada, será palco de sessões 
de cinema, apresentação de Fanfarra, 
intervenções circenses, banda de música, 
mostrinha, show de mágica e quadrilha. Na tela, 
a diversidade da produção do cinema brasileiro. 
No palco, a música, a fanfarra, a quadrilha e o 
circo fazem uma ponte com os valores locais. 
Toda programação é gratuita.

"O Cinema na Cidade representa uma frente 
r e g i o n a l i z a d a  d e  c u l t u r a ,  l a z e r  e 
entretenimento que leva para as comunidades 
uma programação de qualidade e gratuita que 
coloca o cinema em conexão com as outras 
artes e com os valores artísticos locais. Oferece 
espaço alternativo de exibição e promove o 
encontro do público com o cinema brasileiro, 
atua na formação de novas plateias, fomenta a 
indús tr ia  c inematográfica no  Bras i l , 
transforma e integra as comunidades, gera 
desenvolvimento social, humano e econômico, 
ocupando de forma saudável e democrática os 
espaços públicos de cada cidade", destaca 
Raquel Hallak, diretora da Universo Produção e 
coordenadora geral do Cinema na Cidade.
  No dia 17, sexta-feira, a abertura da 
programação, acontece às 19h, em grande 
estilo, com a apresentação de talentos da 
comunidade do Ballet Studio Ana Lisboa, que 
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Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral

Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

:
planeta
enfurecido

Os dois-pontos ocultam uma estação, exatamente 
a da maturação, numa clara 
representação metonímica, por sugestão, do 
destempero enfurecido do tempo que não mais 
apresenta a clareza das estações do ano. Há ainda 
versos em que barras oblíquas estabelecem 
relações entre duas ou mais palavras autônomas 
ou frações de palavras que amalgamadas 
constituem novo item lexical. Não se trata de 

corriqueiramente na fala, quando respondemos 
com um gesto, com um olhar, com um balançar 
de ombros, com um sorriso ou com uma 
expressão sisuda. Embora a palavra seja a 
protagonista da aldravia, não é possível restringir 
o conceito de palavra a algumas palavras do 
sistema linguístico; afinal, estamos trabalhando 
com poesia, e a poesia é, por essência, 
transgressão do ordinário. A composição destes 
conjuntos tematizados de aldravias traz versos 
silenciosos que gritam, como na aldravia 07: 
inverno
primavera
verão?

As aldravias são democráticas e abertas a 
escolhas de possibilidades estéticas 
em sua elaboração. O envelope de seis palavras 
constitui uma forma igualmente democrática, 
pois foi concebido como fusão, em que os 
elementos, de qualquer classe, na sua expressão 
clássica ou em uma sugestão de sua existência, se 
unem para provocar explosões de sentidos. 
Assim, sem preconceitos, a aldravia aceita o 
silêncio como forma de expressão, seja revelado 
por uma barra oblíqua, por um sinal de pontuação 
ou por um símbolo, reveladores da existência de 
uma palavra não dita naquele verso. É a 
mate r i a l i zação  daqu i lo  que  fazemos 

novidade na versificação. A poesia Práxis fez isso 
com maestria; a edição inaugural das aldravias – 
Germinais (2011) – trazem poemas que exploram 
essa técnica de exploração de silêncios e sugestões 
de palavras por símbolos gráficos. 
Trancas e Aldravias, da escritora IOLETE 
MOREIRA, são viagens temáticas reveladoras da 
inesgotabilidade semântica de nossa língua, aberta 
a experimentações de toda ordem, mesmo quando 
aparentemente limitadas por uma forma 
minimalista de expressão. 

RESENHA LITERÁRIA - Livro "Trancas e Aldravias"

gestantes, puérperas, pessoas com 60 anos ou mais, 
trabalhadores da saúde, professores, profissionais das 
forças armadas, de segurança e salvamento, pessoas 
com deficiências  crônicas  e  permanentes, 
caminhoneiros, trabalhadores do transporte coletivo, 
população privada de liberdade e funcionários do 
sistema prisional, pessoas em situação de rua, povos 
indígenas, quilombolas, pessoas com comorbidades e 
trabalhadores portuários.
  A Central de Imunização está localizada na Rua Santa 
Cruz, Nº 368, no bairro Barro Preto, com atendimento 
das 8h às 14h. Para mais informações, entre em 
contato pelo telefone (31) 3558-2062.
  A programação completa da campanha está 
disponível nos canais oficiais de informação da 
Prefeitura de Mariana. Para garantir a proteção 
individual e comunitária contra a influenza, não deixe 
de comparecer à Central de Imunização e garantir sua 
vacinação dentro do prazo estipulado.

   Mais de 8 mil pessoas já foram vacinadas em 
Mariana, uma ação importante na proteção contra a 
influenza. A vacinação desempenha um papel 
essencial na prevenção da propagação do vírus e na 
proteção da saúde pública.
Além de proteger o indivíduo vacinado, a vacinação 
reduz a transmissão do vírus, protegendo também 
aqueles que não podem ser vacinados por motivos de 
saúde ou idade.
  Até 31 de maio, a população é orientada a 
comparecer à Central de Imunização, munida de 
documento de identificação e cartão de vacinação, 
para receber a dose contra a influenza. Ana Carolina da 
Silva, Responsável Técnica da Central de Imunização, 
destaca a importância da vacinação: "A vacinação é a 
melhor estratégia de prevenção contra a Influenza e 
possui capacidade de promover imunidade durante o 
período de maior circulação do vírus."
O público-alvo inclui crianças de 6 meses a 5 anos, 

VACINAÇÃO: 8 MIL 
PESSOAS JÁ ESTÃO IMUNIZADAS NA PRIMAZ DE MINAS

26ª Campanha de Vacinação Contra a Influenza em Mariana vai até o dia 31 de maio.

aqui de Mariana. Espero que elas lembrem 
desse momento e continuem cuidando da saúde 
bucal delas", afirmou Vinicius Magalhães, 
estudante de odontologia da UFMG.
  Durante as palestras, são distribuídos kits de 
higiene oral contendo escova, creme dental e fio 
dental, facilitando as demonstrações práticas. 
Além disso, são desenvolvidas atividades 
lúdicas para ensinar as crianças a cuidarem de 
seus dentes de forma divertida. Durante as 
sessões, também são realizadas avaliações, 
encaminhando casos necessários para as 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) para o 
acompanhamento adequado.

  O Programa Mariana Sorridente, em parceria 
com a Secretaria Municipal de Saúde, e a 
Universidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), está realizando uma série de palestras 
em escolas estaduais, municipais e privadas de 
Mariana sobre a importância da saúde bucal 
para crianças e adolescentes.
  Com a colaboração da universidade mineira, 
estudantes de odontologia e a equipe técnica do 
departamento de Odontologia do município 
visitam as unidades para compartilhar 
conhecimentos e práticas sobre higiene oral. 
"Isso é muito importante para criar uma 
memória sobre saúde bucal para as crianças 

SAÚDE BUCAL NAS ESCOLAS 
É UMA REALIDADE DO 
PROGRAMA MARIANA 

SORRIDENTE EM PARCERIA 
COM A UFMG

União promove esforços na saúde bucal nos ambientes de ensino do município.
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CAUSA ANIMAL: MUTIRÃO DE CASTRAÇÃO EM LAVRAS 
NOVAS DISTRITO DE OURO PRETO OCORRE ENTRE OS 

DIAS 21 E 23 DE MAIO
O mutirão acontece em frente à igreja Nossa Senhora Prazeres.

Municipal de Ouro Preto

Entenda como funciona a castração
Para serem castrados, os animais devem ter, no 
mínimo 6 meses de idade e , no máximo, 8 anos. 
A castração será realizada mediante cadastro e 
confirmação realizada pelo setor por telefone. A 
Vigilância em Zoonoses entrará m contato com 
tutores dos animais para informar a data, o local e 
horário da castração agendada. Fique atento às 
chamadas recebidas no seu telefone, informações 
não serão passadas dia WhatsApp.
É importante que outros tutores sigam todas as 
recomendações repassadas no momento do 
agendamento.

  O município de Ouro Preto realizará um mutirão 
gratuito de castração de cães e gatos no distrito de 
Lavras Novas. O evento acontecerá nos dias 
21,22 e 23 de maio em frente à igreja Nossa 
Senhora Prazeres.
 A castração é um procedimento seguro e 
essencial para a saúde animal, proporcionando 
diversos benefícios, como: Prevenção de 
doenças; Controle populacional; Melhora no 
comportamento; Maior expectativa de vida.
 Para participar do mutirão, os tutores devem 
realizar a inscrição do animal de forma presencial 
no setor de Vigilância em Saúde (Rua Mecânico 
José Português, 240 – São Cristóvão), ou pelo 
formulário disponível no site da Prefeitura 

(PCD) ou mobilidade reduzida.
Localizado atrás no novo Fórum, na Rua dos 
Eucaliptos, sem número, essa obra tem o 
objetivo de ser muito mais do que um 
estacionamento. Com a criação do parque, a 
atual gestão deu função para um espaço antes 
não utilizado, auxiliando nos engarrafamentos 
da Rua João Pedro da Silva, que é um centro 
comercial do bairro, e criando um espaço de 
convivência multifuncional, algo que o 
município é carente.

Moderno e funcional, o Autoparque demonstra 
que uma cidade histórica também pode olhar 
para o futuro.

Sobre a inauguração
Como o espaço foi pensado para receber 
diversos tipos de ações, para o dia de sua 
inauguração a Prefeitura preparou uma 
programação completa envolvendo saúde, 
esportes e shows para todos os públicos e 
idades.

  Ao todo, o espaço ocupa uma área de quase 8 
mil metros quadrados, contando com mais de 
700 metros de pista de caminhada e ciclovia, 
quiosque, banheiros públicos e quadra 
poliesportiva.
  Os alunos da Escola Estadual de Ouro Preto e 
da Associação de Pais  e  Amigos dos 
Excepcionais (APAE) poderão acessar suas 
dependências através do Autoparque, com 
segurança no embarque e desembarque, 
principalmente de pessoas com deficiência 

  O Autoparque Bauxita será inaugurado no 
próximo sábado, 18 de maio, a partir das 10 
horas. Esse novo equipamento foi pensado e 
criado para auxiliar no trânsito do bairro 
Bauxita e ser também uma opção de lazer e 
prática esportiva.
O local será propício para receber eventos, 
shows e feiras agrícolas, por exemplo, sem 
esquecer, claro, da sua principal função, que é 
oferecer vagas para vans e cerca de 60 vagas 
para veículos menores.

AUTOPARQUE BAUXITA SERÁ INAUGURADO EM OURO 
PRETO E CONTA COM CERCA DE 60 VAGAS DE ESTACIONAMENTO

Equipamento vai auxiliar no trânsito e será também uma nova opção de esporte e lazer do bairro.
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delicioso churrasco e assim os meus quinze dias 
se passaram. Convido a todos a assistirem ao 
meu vídeo no canal:
 https://www.youtube.com/watch?v=32uTfFok
xs0&t=15s
Mais do que meramente ser um turista, sou um 
viajante. Destes de pegar coletivos, conversar 
com as pessoas, trocar ideias e plantar sementes. 
Foi assim que me dirigi à Biblioteca da Casa de 
Cultura Mario Quintana para doar um dos meus 
livros, “Acústico MPR: os piores sucessos & os 
melhores fracassos de Marcelo Pereira 
Rodrigues”. Pois ele contém uma reportagem 
sobre o lugar, de um lançamento de livro e 
palestra que proferi lá no passado. 
  Escrevendo este breve artigo, ele serve de 
apanágio para combater essa cobertura massiva 
da imprensa, muito deprimente e até justificada. 
Apelando agora ao meu lado filósofo, e sem 

querer alarmar ninguém, alerto para o óbvio: 
hoje lá, amanhã aqui. O El Niño e o acelerado 
aquecimento global causado pelo homem têm 
ameaçado a saúde do planeta Terra. Neste ano de 
eleições municipais, cobrem de seus candidatos 
propostas efetivas na pasta Meio Ambiente. 
Investiguem históricos de decisões políticas que 
afrouxaram leis ambientais, sendo que Minas 
Gerais é useiro e vezeiro devido aos lobistas de 
mineradoras. Atentem-se para leis que passam 
na calada da noite, pois, lá na frente, as águas 
(literalmente) baterão em suas portas.
  Que em breve eu possa rever os irmãos gaúchos 
autografando os meus livros na Feira do Livro 
da Praça da Alfândega. Certamente, o Porto 
voltará a ser Alegre. Obviamente, minha 
consternação se multiplica para todas as cidades 
do Estado...

escrever uma reportagem cultural para a Revista 
Conhece-te. Assim, frequentei lugares icônicos 
do sítio, tais Palácio Piratini (na verdade, ele 
estava fechado para reformas); Museu da 
A s s e m b l e i a  L e g i s l a t i v a ;  C a t e d r a l 
Metropolitana; Museu Júlio de Castilhos; Teatro 
São Pedro (o hotel onde fiquei hospedado fica ao 
lado); Praça da Alfândega; Rua dos Andradas; 
Casa de Cultura Mario Quintana; Museu da 
Imprensa do Rio Grande do Sul; Museu de Artes 
do Rio Grande do Sul; Museu Militar; Farol 
Santander; Usina do Gasômetro; passeio de 
barco pelo rio Guaíba; tour pelo Beira Rio (o 
campo do Internacional); tour pela Arena do 
Grêmio; Parque Farroupilha; Parque Moinhos 
de Vento; Pinacoteca Aldo Locatelli; Pinacoteca 
Ruben Berta; visitas a sebos e na Biblioteca 
Estadual frequentei uma exposição sobre o 
escritor francês Marcel Proust. Degustei o 

 
.  No filme “Titanic”, enquanto o navio afundava 
e os últimos tripulantes eram resgatados, coube 
aos músicos da orquestra continuarem a tocar, a 
despeito de toda situação dramática atinente. A 
metáfora se encerra por aqui. Porto Alegre, a 
capital do Rio Grande do Sul, irá se reerguer 
frente a esta catástrofe causada pelas fortes 
chuvas, alterações climáticas em decorrência do 
aquecimento global etc. O povo gaúcho tem 
uma fibra diferente: mais raçudo que nós do 
Sudeste, superarão este momento. Não quis 
discriminar regiões aqui: o Brasil, este país 
continental, é formado por pessoas solidárias a 
despeito de alguns energúmenos que insistem 
em disseminar as criminosas fake News.
  Feito este preâmbulo, irei pintar cores mais 
vivas neste quadro: como um bom músico 
(escritor) continuarei a tocar (escrever). 
Recentemente estive em Porto Alegre para 

O PORTO VOLTARÁ A SER ALEGRE
Marcelo Pereira Rodrigues/ Escritor, filósofo, palestrante, editor da Revista Conhece-te e da MPR Edições e mental coach para o futebol profissional
Contato: e-mail nosmpr@hotmail.com 

famílias residentes no trajeto fizeram parte da 
comemoração, colocando enfeites em suas janelas, e 
lançando confetes nos participantes da homenagem. 
  Na chegada do cortejo à igreja de Nossa Senhora 
da Conceição, ocorreu a Santa Missa Solene, 
cantada pelo coral Vozes de Vila Rica, orquestra 
Dom Oscar de Oliveira e orquestra São Pio Décimo. 
Após a apresentação, Dom Edmar agradeceu a 
todos pelos trabalhos que pôde realizar com a 
comunidade em seus 4 anos à frente da paróquia de 
Nossa Senhora da Conceição e logo depois iniciou a 
sua primeira Celebração Eucarística como bispo.
  O Coordenador Leigo da Paróquia Nossa Senhora 
da Conceição, Mauro Amorim, destacou que a 
homenagem a Dom Edmar foi uma forma de 
retribuir, com gratidão, todo o seu trabalho 
desenvolvido em prol da comunidade ouro-pretana 
no seu período à frente da Paróquia de Nossa 
Senhora da Conceição. 

“Nesses últimos 4 anos, Dom Edmar, com toda sua 
simplicidade, soube unir a comunidade. Além de 
atividades desenvolvidas dentro da igreja, a nossa 
paróquia viu um ressurgimento da participação de 
todos, principalmente de famílias em atividades 
comunitárias”, afirmou Mauro.

  A cerimônia religiosa ocorreu no Santuário Matriz 
Nossa Senhora da Conceição e encerrou o cortejo, 
em homenagem ao novo bispo, que se iniciou na 
Igreja São Francisco de Assis.
  A Ordenação Espiscopal de Dom Edmar como 
Bispo Auxiliar da Arquidiocese de Belo Horizonte 
ocorreu no último sábado, 11 de maio. A celebração 
foi realizada em Alto do Rio Doce, cidade natal de 
Dom Edmar, reunindo muitos fiéis ouro-pretanos. 
Na ocasião, o prefeito Angelo Oswaldo destacou a 
atuação significativa de Dom Edmar em nossa 
região e desejou sucesso nessa nova jornada!
  A acolhida a Dom Edmar ocorreu no adro da Igreja 
São Francisco de Assis, às 18 horas, do dia 12 de 
maio. Nesta ocasião, estavam reunidos padres, 
bispos e todas as irmandades e ordens terceiras da 
paróquia de Nossa Senhora da Conceição e demais 
paróquias de Ouro Preto. Também participaram do 
evento os seminaristas do Seminário São José, de 
Mariana, além da comunidade de Ouro Preto, que 
teve forte presença no local.
  A banda da Sociedade Musical Senhor Bom Jesus 
de Matosinhos alegrou a  festa com suas músicas e 
compôs o cortejo, em homenagem a Dom Edmar, 
que seguiu até o Santuário de Nossa Senhora da 
Conceição. Durante todo o caminho do cortejo, 

RELIGIÃO: DOM EDMAR CELEBRA SUA PRIMEIRA 
MISSA COMO BISPO EM OURO PRETO

No último domingo, 12 de maio, ocorreu a primeira Missa do Monsenhor Edmar, após sua ordenação Episcopal.
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VOCÊ SABIA? BATATA FRITA 
É PREJUDICIAL À SAÚDE 

BUCAL
Sim, é uma afirmação!

cáries, por exemplo, prejudicando a integridade 
dos dentes.
 “Então, depois de saborear uma porção de 
batatas fritas não se esqueça de fazer uma boa 
escovação dos dentes e passar o fio dental para 
eliminar qualquer resíduo que fique na boca. 
Essas são formas eficazes de evitar problemas”, 
explica João Piffer, cirurgião dentista e CEO da 
PróRir, rede de clínicas odontológicas.

  Não há como negar que as batatas fritas são 
opções deliciosas e versáteis para acompanhar 
lanches ou servir como aperitivo, mas seu 
consumo exige cuidados. Por conter muito 
amido, que se transforma em açúcar durante o 
processo de mastigação, a batata frita pode servir 
de alimento para as placas bacterianas, uma 
película pegajosa que adere aos dentes e 
gengivas, contribuindo para problemas como as 

das unidades básicas de saúde. Já a Guardiãs de 
Maria trará proteção às mulheres ouro-pretanas, a 

Patrulha Escolar percorrerá as 46 escolas e a 
Proteção Ativa dará o suporte na salvaguarda geral.

  O prefeito Angelo comentou sobre a nova 
estrutura e destacou: “Nós temos hoje uma nova 
realidade, a Guarda Civil Municipal está aí 
para garantir segurança total à cidadã e ao 
cidadão de Ouro Preto”.
  O secretário de Segurança de Trânsito, Moisés 
dos Santos, explicou que tudo isso foi possível 
após a reestruturação do efetivo da Guarda a 
partir do concurso público: “Com o aumento do 
efetivo, que passou para 104 guardas, tivemos 
condições de reorganizar a estrutura 
operacional e levar segurança a toda 
população”.
  Os trabalhos obedecerão a uma escala 
específica, atuando com os agentes de segurança 
em todo o Município. A patrulha distrital 
percorrerá os 12 distritos para dar suporte às 
diversas demandas, a PATRAN será direcionada 
para monitorar e coordenar as demandas do 
trânsito, e a patrulha SUS cuidará da retaguarda 

  Reforçar a segurança da cidade e promover 
mais tranquilidade para a população nos 
diversos setores municipais é mais um esforço 
desempenhado pela Prefeitura. Prova disso são 
os excelentes resultados alcançados, agora com 
mais uma conquista, a publicação do Decreto nº 
8.310 anunciado pelo prefeito Angelo Oswaldo 
na quarta-feira, 8 de maio, na companhia do 
secretário de Segurança e Trânsito, Moisés dos 
Santos, e do comandante da Guarda Municipal, 
Jonatan Marotha.
  O documento estabelece a presença das 
patrulhas distritais, SUS, Escolar, Trânsito 
(PATRAN), Guardiãs de Maria e Prevenção 
Ativa (PPA) dentro da estrutura organizacional 
da Guarda Civil Municipal de Ouro Preto. Isso 
foi possível a partir do aumento do número de 
agentes, que alcançou mais de 50% do seu 
efetivo, somando um total de 104 com a 
realização do concurso público.

SEGURANÇA PÚBLICA: OURO PRETO AMPLIA SERVIÇOS 
DE SEGURANÇA NO MUNICÍPIO

Mais organização e tranquilidade para os cidadãos ouro-pretanos.



13_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

16/05/2024 a 23/05/2024 

IMPOSTO DE RENDA 2024: ADVOGADO ENSINA DICAS 
PARA NÃO CAIR NA MALHA FINA

Revisar todos os dados com calma e não deixar a declaração para última hora garantem tranquilidade sem complicações com a Receita Federal.

opção “Carnê-leão 2024”. Depois, basta permitir 
o acesso do programa à conta gov.br ou digitar o 
código de acesso, e então as informações serão 
importadas e inseridas na declaração.
Caso opte pela declaração pré-preenchida, não 
esqueça de conferir as informações: os dados 
desse tipo de declaração são preenchidas com 
base no que é informado na Declaração de 
Imposto de Renda Retido na Fonte (DIRF), 
entregue ao órgão por pessoas jurídicas 
pagadoras, empresas imobiliárias e prestadores 
de serviços de saúde. Contudo, o contribuinte 
ainda é responsável por revisar, modificar, 
adicionar ou remover informações conforme 
necessário.
Esteja com todos os documentos necessários 

em mãos: a falta de um documento na hora de 
preencher a declaração pode acabar gerando 
divergências em relação ao que foi declarado pela 
Dirf.
Não confunda PGBL e VGBL: o PGBL permite 
deduzir até 12% do Imposto de Renda e deve ser 
declarado em “Pagamentos Efetuados”. Já o 
VGBL, que não é dedutível do IR, precisa ser 
informado na ficha “Bens e Direitos”. 
Atenção na hora de declarar pensão 
alimentícia: quem paga ou recebe pensão 
alimentícia deve estar atento às normas de 
declaração para assegurar a precisão dos valores 
reportados.
"No ano passado, houve uma mudança na forma 
como os rendimentos de pensão alimentícia são 
categorizados na declaração do Imposto de 
Renda. Agora, esses rendimentos devem ser 
registrados na 'Ficha de Rendimentos Isentos e 
Não Tributáveis', refletindo uma modificação na 
classificação fiscal dessas receitas", explica o 
especialista.
Além disso, o especialista complementa que para 
evitar a malha fina é preciso revisar todos os 
dados com calma, evitar deixar a entrega da 
declaração para última hora, ter cuidado com os 
números e muita atenção com a continuidade das 
informações passadas no ano anterior. “Ficar 
atento a esses detalhes pode garantir uma 
declaração de Imposto de Renda tranquila e sem 
complicações com a Receita Federal. Certifique-
se  de  manter  todos  os  documentos  e 
comprovantes necessários e, se precisar, consulte 
um profissional especializado para orientação”, 
finaliza.

Comprove as informações com atenção e não 
omita receitas: verifique minuciosamente e não 
deixe de comprovar todos os seus rendimentos. 
Certifique-se de conferir detalhadamente todas as 
informações financeiras, evitando qualquer 
divergência em relação aos dados reportados 
pelas empresas e entidades que também são 
fiscalizadas pela Receita Federal.
Atenção com o carnê-leão: erro comum que 
acontece quando os contribuintes esquecem de 
acrescentar as informações do carnê-leão na 
declaração. Para evitar o equívoco, é preciso 
lembrar de importar as informações do 
documento para a declaração anual do Imposto de 
Renda 2024. Para isso, basta abrir o programa do 
IR e clicar em “Importações”. Na aba, selecione a 

  Os contribuintes do Imposto de Renda 2024 têm 
até o dia 31 de maio para apresentar à Receita 
Federal os documentos contendo informações 
sobre seus rendimentos de 2023. Entre as 
principais preocupações dos declarantes está a 
possibilidade de cair na temida malha fina.
  Para a avaliação do Fisco, a clareza e 
objetividade das informações fornecidas são 
fundamentais. Quanto mais os contribuintes 
respaldarem seus dados com comprovantes e 
informes de rendimentos, menores serão as 
chances de interpretações divergentes por parte 
do órgão responsável pela arrecadação de tributos 
federais.
No entanto, todo cuidado é pouco. Erros simples 
no preenchimento do formulário podem levar 
diretamente o contribuinte para a malha fina. O 
advogado Francisco Gomes Júnior alerta que, 
mesmo erros aparentemente simples, podem ser 
motivo para a retenção da restituição. "Não se 
trata apenas de sonegação de impostos. 
Dependendo da consistência dos dados 
informados à Receita, cair na malha fina pode ser 
inevitável", ressalta.

O advogado ressalta alguns pontos que podem 
ajudar a evitar a malha fina:
Cuidado com a omissão de rendimentos de 
dependentes: é comum que o contribuinte se 
esqueça de incluir os rendimentos de seus 
dependentes na declaração do Imposto de Renda, 
o que pode resultar na retenção pela malha fina. 
Vale ressaltar também que uma pessoa não pode 
ser considerada dependente em mais de uma 
declaração.
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CULTURA: CIRCUITO DE POPULARIZAÇÃO DO TEATRO 
NAS ESCOLAS É UMA REALIDADE NOS DISTRITOS DE 

OURO PRETO
Estudantes da rede municipal vão aprender sobre a história dessa manifestação artística.

autores e atores consagrados e espetáculos 
memoráveis que, ainda hoje, contribuem para 
enriquecer o panorama cultural brasileiro. “Esta 
aula de história teatral é uma oportunidade 

imperdível para crianças explorarem sua 
imaginação, descobrirem novas formas de 
expressão e se conectarem com a rica herança 
artística do Brasil”, destaca Borba.
  O Festival de Popularização do Teatro de Ouro 
Preto é um projeto idealizado e realizado pela 
Enquanto Isso em Ouro Preto, com patrocínio 
master do Instituto Cultural Vale, por meio da 
Lei Federal de Incentivo à Cultura (Lei 
Rouanet) do Governo Federal, e apoio da 
Prefeitura de Ouro Preto, com produção e 
comunicação da Holofote Cultural.

Onde tem Cultura, a Vale está
  O Instituto Cultural Vale acredita que a cultura 
transforma vidas. Por isso, patrocina e fomenta 
projetos em parcerias que promovem conexões 
entre pessoas, iniciativas e territórios. Cultura é 
tudo aquilo que faz de nós quem somos. Da 
história que a avó conta, daquela receita que 
passa de geração em geração e do jeitinho que 
falamos, até tudo aquilo que vemos nos museus, 
no teatro, nos filmes e nos livros. A cultura é 
como nos expressamos. É a nossa humanidade 
compartilhada. É o nosso bem mais precioso.
  É com alegria que chegamos às escolas de 
Ouro Preto e contribuímos para que seus alunos 
conheçam e se encantem com o mundo de 
possibilidades que a cultura pode oferecer para 
todos e todas. O teatro é muito mais do que 
entretenimento: ele tem a magia de nos 
transportar para outros mundos e de nos fazer 
refletir sobre o nosso. O teatro é a linguagem da 
emoção e da imaginação.

  Além disso, o projeto destaca a diversidade 
cultural do Brasil e celebra as diferentes regiões 
tradições e influências que moldaram o cenário 
teatral do país ao longo dos séculos, a partir de 

  Escolas municipais dos distritos de 
Amarantina, Rodrigo Silva, Cachoeira do 
Campo e Lavras Novas e do subdistrito de 
Bandeiras receberam, entre os dias 14 e 16 de 
maio, o Circuito de Popularização do Teatro nas 
Escolas. O evento que antecede o Festival de 
Popularização do Teatro, entre 24 e 26 de maio, 
levou os estudantes para uma jornada que conta 
a história do teatro brasileiro, desde suas raízes 
indígenas até os movimentos contemporâneos.
  Segundo o coordenador, Leandro Borba, o 
Circuito é uma parte especial da programação 
que pretende divulgar e valorizar a atividade 
teatral. “Por meio de atividades lúdicas e 
interativas, os pequenos participantes tiveram 
a oportunidade de mergulhar na história e na 
cultura do Brasil de uma maneira emocionante 
e educativa. Abordamos desde as peças 
clássicas de autores renomados até as formas 
mais modernas e experimentais de expressão 
teatral”, frisa.
  Quem deu essa aula especial foi o ator e 
contador de histórias Marcelino Xibil, formado 
pela Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP). Com 20 anos de atuação na área, ele 
acredita que o contato com o teatro, na infância, 
é imprescindível para que as crianças se 
interessem por essa manifestação artística. 
“Nosso objetivo com o projeto é despertar o 
interesse das crianças, para que elas possam 
conhecer a história do teatro, valorizar a arte e 
desenvolverem o interesse como público e/ou 
como futuro profissional da área”, destaca.
Diversidade
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SAÚDE: OURO PRETO VAI LANÇAR O PLANO DE SANEAMENTO
Vai começar a revisão do Plano de Saneamento de Ouro Preto. Sua participação é fundamental para o desenvolvimento da nossa região, ajude preenchendo o formulário.

Município!

Como participar?

  É bem simples, basta apontar a câmera do seu celular para o QR 
Code do cartaz acima e responder à pergunta sobre a realidade do 
local onde você mora ou do seu estabelecimento comercial. Por 
meio dele, o cidadão terá a oportunidade de transmitir aos 

gestores municipais as carências do seu bairro, da sua 
comunidade, da sua localidade, do seu distrito, e assim, planejar a 
melhor estratégia para atingir os objetivos a serem realizados, 
gerando melhor qualidade de vida para a população. Além disso, 
serão divulgadas, nos meios de comunicação oficial da Prefeitura, 
as “Oficinas Participativas” do Plano de Saneamento, que darão 
início neste mês de maio. Fique atento e participe!
Sua contribuição faz toda a diferença!

  O município de Ouro Preto dará início ao processo de revisão 
do Plano Municipal de Saneamento, buscando compreender, 
por meio da comunidade, as demandas referentes a esse direito 
básico de todo cidadão: o saneamento. Sendo o principal vetor 
que proporciona, a cada morador, serviços fundamentais para o 
avanço socioeconômico da nossa região,  como o 
abastecimento de água, esgotamento sanitário, limpeza urbana, 
gestão de resíduos sólidos e drenagem urbana. Tendo isso em 
vista, sua participação é crucial para o futuro do nosso 

dados revelam que 25% da população da 
LGBT+ de Ouro Preto nunca tinha 
acessado uma Unidade Básica de Saúde, 
pelo receio de passar por LGBTfobia”, 
ressalta Victor Pinto, diretor de Promoção 
Social.
  Os interessados em realizar o teste rápido, 
podem comparecer ao CRA LGBT+, que 
fica localizado na Rua Barão de Ouro 
Branco, 82, no bairro Antônio Dias, das 8h 
ao meio-dia, às quartas-feiras, e apresentar 
documento de identificação com foto. Não 
é necessário agendar, ter pedido médico 
nem fazer preparo, como o jejum.
  O CRA LGBT+ é mantido pela Prefeitura 
de Ouro Preto, e vinculado à Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania.

Organização Mundial da Saúde estabelece 
uma meta de que cada município teste, no 
mínimo 10% da população, por ano, para as 
ISTs citadas acima, como estratégia de 
controle e prevenção. “O ponto fixo de 
testagem é essencial, pois cria vínculo e 
fluxo com a população. Estamos aqui não 
pelo motivo de existir grupo de risco, isso 
precisa ser desmistificado. O CRA LGBT+ 
está bem localizado, tem estrutura e 
também tem a função de acolhimento”, 
ressalta a professora.
  Após o exame, todos passam pelo 
aconselhamento pós-teste e os devidos 
encaminhamentos. “O acesso à saúde é um 
dos principais desafios da população 
LGBT+. No diagnóstico feito em 2021, os 

  Na segunda quarta-feira do mês de maio, o 
Centro de Referência e Acolhimento 
(CRA) LGBT+ se tornou ponto fixo de 
testagem de Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs). A iniciativa foi 
possível devido a uma importante parceria 
entre a Prefeitura de Ouro Preto e o projeto 
de extensão Previna, da Universidade 
Federal de Ouro Preto.
Na ocasião, além do início dos testes 
rápidos de HIV, sífilis, hepatite B e C, houve 
uma roda de conversa sobre Profilaxia Pré-
Exposição (PREP) e Profilaxia Pós-
Exposição (PEP).
  Segundo a professora da Escola de 
Farmácia da UFOP e coordenadora do 
Projeto Previna,  Isabela Neves,  a 

CRA LGBT+ SE TORNA PONTO FIXO DE 
TESTAGEM DE ISTS EM OURO PRETO

Na ocasião, além do início dos testes rápidos de HIV, sífilis, hepatite B e C, houve uma roda de conversa 
sobre Profilaxia Pré-Exposição (PREP) e Profilaxia Pós-Exposição (PEP).
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TRAGÉDIA CLIMÁTICA NO PAÍS: VEREADORA SÔNIA AZZI 
PROPÕE PROJETO DE LEI PARA ADAPTAÇÃO ÀS 

MUDANÇAS DO CLIMA EM MARIANA
A recente tragédia desencadeada pelas enchentes no Rio Grande do Sul, que resultou em mais de 140 vidas perdidas, tem suscitado reflexões prementes sobre a necessidade 

de ações eficazes para enfrentar os impactos das mudanças climáticas.

significativamente para eventos climáticos extremos, como as recentes 
enchentes no Sul do país.
  As diretrizes propostas abrangem a gestão e redução do risco 
climático, incentivos econômicos e financeiros para práticas 

sustentáveis, integração de estratégias de mitigação e adaptação, 
alinhamento com políticas já existentes, priorização de áreas 
vulneráveis, resposta a desastres naturais, estímulo à agricultura 
sustentável e implementação de mecanismos eficientes de 
monitoramento e avaliação.
  De acordo com dados do Painel Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC), mais de 70% das emissões globais de 
gases de efeito estufa têm origem em áreas urbanas, destacando a 
importância crucial das cidades na mitigação e adaptação às 
mudanças climáticas. Nesse contexto, a iniciativa da vereadora Sônia 
Azzi assume um papel de liderança ao reconhecer a relevância dos 
municípios na implementação de medidas eficazes de adaptação.
Conforme ressaltado pela vereadora Sônia Azzi, "é imperativo que 
as cidades se preparem para enfrentar os desafios das mudanças 
climáticas, especialmente diante das evidências cada vez mais claras 
dos impactos devastadores que esses fenômenos podem causar". O 
projeto também visa fomentar a conscientização e a participação 
ativa da comunidade nas ações de adaptação.
  A importância da iniciativa da vereadora Sônia Azzi reside na 
compreensão de que os municípios desempenham um papel crucial 
na redução das emissões de gases de efeito estufa e na adaptação às 
mudanças climáticas. Ao alinhar-se às políticas públicas estaduais e 
nacionais, os municípios podem contribuir de maneira significativa 
para o alcance das metas globais de combate às mudanças climáticas.
  A proposta aguarda discussão e votação na Câmara Municipal de 
Mariana, e sua eventual aprovação representará um avanço 
importante na construção de uma cidade mais preparada para 
enfrentar os desafios futuros decorrentes das mudanças climáticas.
  Diante da crescente urgência em lidar com os impactos das 
mudanças climáticas, iniciativas como esta tornam-se cada vez mais 
relevantes e necessárias para garantir a segurança e o bem-estar das 
comunidades locais.
Por Geize Dias

  Em resposta a esses eventos devastadores, a vereadora Sônia 
Azzi apresentou um Projeto de Lei na Câmara Municipal, 
buscando estabelecer diretrizes para a elaboração do Plano 
Municipal de Adaptação às Mudanças Climáticas (PMAMC).
  O referido projeto, fundamentado na Lei nº 12.187/2009, que 
instituiu a Política Nacional sobre Mudança do Clima, propõe 
metas concretas para reduzir a vulnerabilidade dos sistemas 
ambientais, sociais e econômicos diante dos impactos atuais e 
futuros das mudanças climáticas. Com base em análises 
científicas, estima-se que as emissões de gases de efeito estufa 
decorrentes das atividades humanas tenham contribuído 

            Os times ADA, PSG, 
Zênite e Lanús disputaram o 
campeonato amador de futebol 
que levou o nome do Vereador 
Ediraldo Ramos. Ele diz se sentir 
muito honrado ao ver que seu 
apoio ao esporte está trazendo 
reconhecimento e acima de tudo 
incentivando outras pessoas a 
fazer o mesmo, que foi o caso do 
Wellington, organizador do 
torneio.
            É de se esperar que o 
esporte em Mariana cresça, visto 
todo o investimento feito até 
hoje. Além de ser algo de grande 
ajuda para a cidade e para a 
população esse maior contato 
com o lazer e bem-estar que os 
esportes trazem.

TORNEIO QUE LEVA O NOME DO 
VEREADOR EDIRALDO PINICO 

OCORREU NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA
O Torneio Ediraldo Pinico contou com a participação de 4 times marianenses. Por Gisele Santos
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diga e eu lhe darei! Depois de um breve silêncio, 
ouvi-o dizer: – cinco minutos com meu papai! 
Vejam que a  mãezinha daquele  garoto, 
provavelmente com fome, precisava de pão; 
também a irmãzinha e ele próprio estivessem com 
fome... necessitando de pão, e “pão” era o que eu 
queria dar, mas o menino queria presença de pai, 
segurança e afago, firmeza e proteção. O pão podia 
esperar, a fome também, mas a falta de afeto e 
cuidado não, o que fazia a saudade aumentar mais a 
cada dia fazendo-o desejar apenas cinco minutos 
com seu papai. Vejam ainda que ele não pedia o 
papai de volta, mas apenas cinco minutos com ele!!!  
  Entenda meu jovem crismando que Deus não está 
a contabilizar o tempo que gastamos em nossas 
orações, nem atento às métricas de nossas fórmulas 
oracionais. Não! Deus quer nosso coração e os 
afetos que nele habitam. Quer que o desejemos 
verdadeiramente como Deus, e Deus de nossas 

vidas, Deus que sintamos falta, como aquele 
menino queria o papai por cinco minutos. Nem 
tempo, nem fórmulas, embora se deles dispusermos 
poderão nos ajudar a entrar no mistério. Mas 
insistamos: nem tempo, nem fórmulas, pois Deus é 
senhor do tempo e da eternidade e Ele próprio, na 
boca de seu Filho, nos ensinou a verdadeira 
fórmula, ensinando-nos a amá-lo como pai, a 
confiar nele para o pão-nosso que devemos 
conseguir a cada dia, e a amando-nos na mesma 
medida que a Deus amamos. Eis a maior lição: 
rezemos como vivemos, e vivamos como amamos. 
Creio que a cada dia, Deus também deseja ao 
menos cinco minutos conosco! Ainda há tempo!!!!

que me falou seu nome. – Olá, o que você está 
fazendo? Timidamente, e resmungando um sorriso, 
me respondeu: – Colhendo amendoins! Continue a 
instiga-lo: – Para quê? Ouvi-o dizer que era para 
vender no mercadinho local e depois comprar leite 
para sua irmãzinha menor. – Mas e seu pai, onde 
está? Pensei que o pequeno pudesse estar a ajuda-lo 
na colheita... mas não era isto! Respondeu-me sem 
pestanejar:  – Ele morreu! Depois abaixou a cabeça 
para internalizar a frase que havia acabado de dizer, 
deixando transparecer um pouco de tristeza 
misturada à saudade. Era claro para mim: um 
menino pobre, órfão, que trabalhava para ajudar a 
mãe a ganhar o pão de cada dia, sem o qual a 
irmãzinha morreria de fome. Pensando em poder 
ajuda-lo com alguma coisa, ainda que circunstancial 
e momentaneamente, matar sua fome, ou as 
necessidades de sua mãe e sua irmãzinha, lhe 
perguntei: – O que você gostaria de ganhar? Me 

  Entre as milhares de coisas que vemos na internet 
todos os dias, por vezes somos surpreendidos com 
vídeos que nos tiram o chão. Em poucos segundos, 
fazem nossas mentes se expandirem ou nossos 
corações se apertarem num íntimo de emotividade 
tão grande que todo sentido parece se resumir bem 
aqui, dentro de nós. 
  Outro dia me vali de um destes para ajudar um 
jovem crismando que fez uma pergunta: – Quanto 
tempo deve durar minha oração, diácono, e qual 
fórmula de oração, entre tantas, que Deus escuta? 
Passarei a contar, em primeira pessoa, ao vídeo que 
assisti, depois ensaiarei uma resposta ao jovem 
crismando, e que compartilho com você, leitor.  
  Circulando entre trabalhadores em um vale, avistei 
uma criança que aparentava ter uns nove anos. 
Carregava um monte ramas entrelaçadas entre os 
braços. Sorridente, consentiu em parar diante de 
mim e me responder ao que perguntei, logo depois 

CINCO MINUTOS COM MEU PAPAI
Diácono Robson Adriano  / "Vobiscum sum sicut qui ministrat!" (Lc22, 27)

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MGTelefone: (31) 3558-4354

Endereço: Arantes Móveis - Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG - 
Gonçalves Center: Rua Diamantina, 376- Cabanas-Mariana

Telefone: 35573733 / 971944913

Estofado Prince com 
assentos retráteis e encostos reclináveis

desigualdade racial.
  Para compreendermos a desigualdade brasileira em toda sua extensão e buscarmos 
estabelecer instrumentos de políticas que se contraponham a esse quadro devemos, 
portanto, reconhecer o papel do racismo como elemento fundante. O racismo se estrutura 
como uma ideologia, um conjunto de crenças e valores que organizam e hierarquizam a 
sociedade, desdobrando-se em duas dimensões distintas: a discriminação e o preconceito 
racial. A discriminação é o próprio racismo em ato, que impinge a outros indivíduos ou 
grupos situações de constrangimento e mesmo violência associadas à cor da pele. A 
discriminação é crime imprescritível e inafiançável e deve ser combatida pelos 
instrumentos legais previstos na Lei Caó.
  Já sobre o preconceito, mais complexo, não se identifica o sujeito ou mesmo a ação. Do 
preconceito aparecem apenas os resultados: a ausência de negros em lugares sociais de 
relevo. O instrumento de combate ao preconceito é conjunto do que se convencionou 
chamar de ações afirmativas, que engloba políticas de diversos matizes —sendo que, no 
Brasil, a mais importante é a política de cotas. O preconceito fecha diuturnamente as 
portas para a população negra; as cotas representam sua reabertura. Daí a importância de 
que as políticas de cotas estejam associadas à questão racial, pois a ela estão diretamente 
vinculadas.
  A fixação de cotas sociais não tocaria no problema étnico, cerne de nossa desigualdade. 
Ao contrário, estaríamos incorrendo novamente no secular erro de ignorar a questão racial 
e, assim, reforçar os tradicionais padrões de iniquidade entre brancos e negros no país. 
Sem a ancoragem racial, a estratégia das cotas perde força como instrumento de promoção 
da igualdade racial e, em última análise, de combate à nossa secular e perene 
desigualdade.

desigualdade, que guia a ação governamental nesse 
caso, deveria estar conectado a uma âncora de renda 
e não à clivagem racial. Trata-se da já antiga apologia 
à chamada cota social, em benefício dos mais pobres, 
independentemente de sua raça ou cor. Retoma-se, 
assim, a discussão sobre a adequação das cotas 
raciais ou das cotas sociais.
  Dois problemas podem ser identificados nesse 
argumento. Em primeiro lugar, ele desconsidera os 
importantes avanços no ingresso de candidatos 
negros advindos da implementação da lei 12.290/14, 
que, em que pese restrita aos órgãos federais, foi 
seguida pelos demais Poderes da República e pelos 
governos em níveis subnacionais. Em segundo, volta 
a confundir o debate sobre pobreza com aquele sobre 

  Reabre-se o debate sobre a política de cotas raciais 
nos concursos públicos. A atual lei 12.290/14, que 
regula a matéria, permanece em vigência somente 
até junho deste ano. Tramita no Congresso Nacional 
o projeto de lei 1.958/2021, do senador Paulo Paim 
(PT-RS), que visa garantir a continuidade do sistema 
atual com a novidade de incluir como beneficiários 
das cotas os povos originários. O clima no 
Legislativo é de tensionamento, e as posições 
divergentes sobre a pertinência ou não das cotas se 
acirram, extrapolando os limites do Parlamento.
  O principal argumento contrário à continuidade da 
Lei de Cotas é o que critica a utilização do critério 
racial como elemento definidor da ação pública. 
Alegam seus apoiadores que o combate à 

DEFENDER COTAS RACIAIS É COMPREENDER A 
DESIGUALDADE EM TODA SUA EXTENSÃO

Opção por cotas sociais reforçaria a iniquidade entre brancos e negros no país.
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

Além das reuniões, a SDE promove shows e 
apresentações culturais ligadas ao esporte e à 
gastronomia, com praça de   alimentação, 
espaço kids, painéis, feiras e uma programação 
gratuita que aborda eixos temáticos como 
sustentabilidade, inovação e tecnologia, 
educação, terceiro setor e as políticas públicas 
estaduais e municipais. 
  A Semana de Desenvolvimento Econômico é 
um projeto de criação e gestão da ADESIAP, 
que nasceu em 2005, em Itabirito, e que hoje 
chega ao marco de 29 edições realizadas em 
seis municípios das regiões dos Inconfidentes e 
Alto Paraopeba. A 2ª SDE de Ouro Preto tem o 
apoio da Associação Comercial e Empresarial 
de Ouro Preto (ACEOP), do Sebrae e do 
Governo do Estado de Minas Gerais.

necessário a confirmação de presença até o dia 
20 de maio, por meio do link:
 https://l1nk.dev/uaVwe. 

O que é a SDE?  
  A Semana de Desenvolvimento Econômico é 
uma grande feira de negócios, com o objetivo 
de estimular o crescimento econômico e social 
da nossa região, promovendo o fortalecimento 
das relações comerciais de Ouro Preto e das 
nossas cidades vizinhas. 
  O evento conta com stands de comércio, 
indústria, serviços e projetos, cursos, 
consultorias,  workshops,  palestras e 
orientações técnicas com parceiros renomados, 
além de oferecer qualificações e capacitações 
em diversas áreas. 

  No dia 22 de maio, a Prefeitura de Ouro Preto 
convida os empresários e empreendedores 
locais para participar do pré-lançamento da 2ª 
Semana de Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto, que será realizada na Associação 
Comercial e Empresarial de Ouro Preto 
(ACEOP), às 19h. 
  Na ocasião, serão apresentados os resultados 
da última edição e entregues os certificados de 
participação para os expositores de 2023.
  No ano passado, na primeira edição do 
evento em Ouro Preto, a Semana de 
Desenvolvimento reuniu mais de três mil 
visitantes, com 42 stands de expositores 
provenientes de diversas áreas da economia 
local.
Para participar do lançamento da SDE 2024 é 

OURO PRETO SE PREPARA PARA O 
PRÉ-LANÇAMENTO DA 2ª SEMANA DE 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 
Primeira edição do evento, em 2023, contou com a participação de mais de três mil pessoas em quatro dias.

setor de Epidemiologia mudou-se para um 
novo endereço, na Rua Santa Cruz, n° 339, 
próximo à Praça dos Ferroviários - em frente 
à Central de Imunização.

Básica de Saúde Centro II está localizada na 
Rua Wenceslau Braz, n° 461, no PREVINE. 
Assim, unificando a unidade da UBS Centro.
Além disso, a partir de hoje, 13 de maio, o 

   A Secretaria de Saúde, informa que nas 
últimas semanas, ocorreram duas importantes 
mudanças de endereço nos setores de saúde 
de Mariana. Desde o dia 6 de maio, a Unidade 

SAÚDE: EM MARIANA O SETOR DE 
EPIDEMIOLOGIA E A UNIDADE BÁSICA 
DE SAÚDE CENTRO II ESTÃO EM NOVO 

ENDEREÇO
A Unidade Básica de Saúde Centro II está localizada na Rua Wenceslau Braz, n° 461, no PREVINE.
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Aviso de Licenciamento Ambiental: Empresa Transportadora Barra Longa Ltda, por determinação da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS, torna pública a concessão da Licença Ambiental 
Simplificada, com condicionantes e validade de 04 anos,  referente ao Empreendimento Transportadora Barra Longa Ltda, 
Classe=1 sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, por meio do Certificado nº 14/2023, de 26 de junho de 2023,  

0vinculado ao Processo n 4630/2023, para a atividade de Postos ou Pontos de Abastecimento, Lavagem de Veículos e Oficinas    
Mecânicas, localizado na sede do município de Mariana.  O processo permanece à disposição dos interessados na SEMMADS de    
Mariana, das 08:00 h às 17:00 h. 

Aviso de Licenciamento Ambiental: Empresa Lava Jato Babalu Ltda, por determinação da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS, torna pública a concessão da Licença Ambiental Simplificada, 
com condicionantes e validade de 04 anos,  referente ao Empreendimento Lava Jato Babalu Ltda, Classe=1 sujeito ao 

0Licenciamento Ambiental Municipal, por meio do Certificado nº 02/2024, de 08 de fevereiro de 2024, vinculado ao Processo n   
9887/2023, para a atividade de Lavagem de Veículos e Comércio Varejista em Geral, localizado na sede do município de     
Mariana.  O processo permanece à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.  

Aviso de Licenciamento Ambiental: FAZENDA UNIVERSO – NAZARENO MOREIRA QUIRINO , por determinação da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS torna público o DEFERIMENTO 
DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA No. 09/2024, referente ao Empreendimento Nazareno Moreira Quirino,CPF: 
036.257.336-09,, localizado na Estrada Padre Viegas/Mainart, s/n – Zona Rural – Mariana – MG (Fazenda Universo), que exerce as 
atividades de Fabricação de produtos de laticinios, exceto envase de leite fluido.  O processo permanece à disposição dos interessados 
na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h localizado na sede do município de Mariana.    

DEPUTADOS MINEIROS APROVAM PROJETO QUE 
REGULAMENTA DOAÇÕES PÚBLICAS EM ANO ELEITORAL

Outras propostas aprovadas tratam de prescrição de processos administrativos e de canal para denúncias de assédio moral.

do programa social Atenção Especializada à 
Saúde.

Prescrição de processo administrativo
  Também foi aprovado pelo Plenário, mas desta 
vez de forma definitiva (2º turno), o PL 95/23, do 
deputado Grego da Fundação (PMN), que 
reconhece a prescrição intercorrente de processo 
administrativo paralisado por mais de cinco anos 
seguidos. O texto foi aprovado na forma 
recomendada pela FFO (substitutivo nº 1 ao que 
foi aprovado pelo Plenário em 1° turno).
  A proposta acrescenta dispositivo à Lei 21.735, 

de 2015, que trata da constituição de crédito 
estadual não tributário, fixa critérios para sua 
atualização, regula seu parcelamento e institui 
remissão e anistia.
  A proposição define que a prescrição 
intercorrente ocorre quando um processo 
administrativo fica paralisado por um período 
prolongado sem nenhuma movimentação por 
parte da administração responsável pelo processo.
  Nesse caso, a legislação prevê a prescrição do 
processo por inércia da administração pública, ou 
seja, a perda do direito desta de tomar medidas 
punitivas contra o requerente.
  O projeto acrescenta dispositivo estabelecendo 
que, após a notificação do interessado sobre 
lavratura de auto de fiscalização, de infração ou de 
outro documento que importe o valor do crédito 
não tributário, deverá ser reconhecida a prescrição 
intercorrente, de ofício ou a requerimento, desde 
que o processo se mantenha pendente de 
julgamento por  mais de cinco anos seguidos por 
exclusiva inércia da administração pública.
  Outra previsão é de que, para os processos 
administrativos pendentes de julgamento no 
início da vigência da lei, será reconhecida a 
prescrição intercorrente, de ofício ou a 
requerimento. Isso desde que o processo se 
mantenha paralisado ou pendente de julgamento 
por mais de cinco anos seguidos, também por 
exclusiva inércia da administração após a 
publicação da lei.

Assédio moral
  Por fim, também foi aprovado em 1º turno, sem 
alterações, o Projeto de Lei Complementar (PLC) 
25/21, que determina a criação, pelo Poder 
Executivo, de um canal interno exclusivo para 
recebimento de denúncias sobre assédio moral na 
administração estadual, garantido o anonimato do 
denunciante e a pronta apuração da denúncia.
De autoria do deputado Enes Cândido 
(Republicanos),  o projeto altera a Lei 
Complementar 116, de 2011, que trata da 
prevenção e da punição do assédio moral na 
administração pública estadual.

de programas sociais autorizados em lei e já em 
execução orçamentária no exercício anterior.
O objetivo do projeto em questão é atualizar o 
anexo da referida lei, que contém a lista de 
programas considerados sociais para fins de 
obtenção desses benefícios durante o período 
eleitoral.
  Uma das três emendas aprovadas acrescenta 
nessa lista o kit de irrigação, maquinários e outros 
equipamentos agrícolas não especificados. Outra 
acrescenta consórcios multifinalitários públicos, 
consórcios intermunicipais e associações 
comunitárias. Por fim, a última altera o objetivo 

  O PL 1.840/23 altera a Lei 18.692, de 2009, a 
qual uniformiza os critérios para doação de bens, 
valores ou benefícios pela administração pública 
estadual, reforçando com isso as limitações à 
execução de programas sociais em anos eleitorais.
O texto aprovado reforça que o Poder Executivo 
deverá observar a vedação contida no artigo 73, 
parágrafo 10, da Lei Federal 9.504, de 1997. Esse 
trecho alerta que, no ano em que se realizar 
eleição, fica proibida a distribuição gratuita de 
bens, valores ou benefícios por parte da 
administração pública, exceto nos casos de 
calamidade pública, de estado de emergência ou 
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FISIOTERAPIA DOMICILIAR COMO SUA MAIOR ALIADA
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

FISIOTERAPIA PÓS-AVC: REABILITAÇÃO E RENOVAÇÃO DE VIDAS
solidário onde os pacientes podem expressar 
suas preocupações, medos e aspirações. O 
apoio emocional desempenha um papel 
fundamental na motivação e no bem-estar geral 
do paciente.

Inovações Tecnológicas: Avançando Rumo 
ao Futuro

  O campo da fisioterapia está em constante 
evolução ,  impuls ionado por  avanços 
tecnológicos que prometem revolucionar a 
recuperação pós-AVC. Desde exoesqueletos 
robóticos até realidade virtual, essas inovações 
não apenas ampliam as opções de tratamento, 
mas também oferecem novas esperanças para 
aqueles que enfrentam desafios aparentemente 
insuperáveis. Por trás de cada paciente que luta 
para se recuperar de um AVC, há uma rede de 
amor, apoio e dedicação. Os familiares e 

c u i d a d o r e s  d e s e m p e n h a m  u m  p a p e l 
fundamental no processo de recuperação, 
oferecendo encorajamento, assistência prática 
e, acima de tudo, um ombro amigo para apoiar 
cada passo do caminho.

Conclusão: Um Novo Começo, Uma Nova 
Esperança

  Na jornada da vida, o AVC pode parecer uma 
parada abrupta, mas é também o início de uma 
nova jornada de autodescoberta e renovação. 
Com a fisioterapia como guia, os sobreviventes 
de AVC podem transformar os desafios em 
oportunidades, as limitações em possibilidades 
e as lágrimas em sorrisos de triunfo. Que cada 
passo seja um lembrete do poder da resiliência 
humana e da beleza da esperança renovada.

Dr. João Rezende - Fisioterapeuta

A Importância da Intervenção Precoce
  Nas primeiras horas e dias após um AVC, cada 
segundo é crucial. É nesse período crítico que a 
fisioterapia desempenha um papel vital na 
prevenção de complicações e na maximização 
da recuperação. A intervenção precoce não 
apenas reduz o impacto do AVC, mas também 
estabelece as bases para uma recuperação mais 
rápida e completa. Cada indivíduo é único, e 
assim é sua jornada de recuperação. É por isso 
que a fisioterapia pós-AVC é altamente 
personalizada, adaptando-se às necessidades 
específicas e capacidades de cada paciente. Dos 
exercícios de fortalecimento muscular à terapia 
de movimento assistido, cada intervenção é 
projetada para promover a independência e a 
qualidade de vida. A recuperação de um AVC 
não se resume apenas à fisicalidade; é também 
uma jornada emocional e psicológica. A 
fisioterapia oferece um espaço seguro e 

  Caro leitor o AVC não é apenas uma batalha 
física, mas uma jornada de esperança, 
superação e renascimento. A fisioterapia para 
pessoas que tiveram AVC (Acidente Vascular 
Cerebral) não é apenas um conjunto de 
exercícios, é uma oportunidade de reconstruir 
vidas e restaurar sonhos. Em um mundo onde 
cada passo é uma vitória, a fisioterapia emerge 
como o farol de esperança na escuridão da 
incerteza.
  O AVC é um evento devastador que não apenas 
afeta a saúde física, mas também abala a 
estabilidade emocional e o senso de identidade 
das pessoas. No entanto, a fisioterapia não se 
limita a restaurar a mobilidade perdida; é um 
catalisador para uma jornada de transformação 
pessoal. Cada sessão é um ato de coragem, cada 
movimento é um passo em direção à liberdade, 
e cada conquista é uma prova da resiliência 
humana.

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

enraizada na cultura popular. Vander Lee demonstrava uma 
intimidade única com sua cidade e cultura, trazendo à tona 
uma musicalidade genuinamente brasileira", afirma o Maestro 
Rodrigo Toffolo.
  Laura Catarina, filha de Vander Lee, e Marcos Catarina, irmão 
do cantor, emprestam suas vozes para esta celebração do 
legado de um dos mais notáveis compositores da música 
brasileira, reconhecido e gravado por artistas como Gal Costa e 
Maria Bethânia. "Interpretar as canções de meu pai ao lado da 
Orquestra Ouro Preto é a concretização de dois sonhos de uma 
só vez! Sempre me encantei com a potência musical da 
Orquestra, sua grandiosidade sonora. Meu pai nutria o desejo 
de ouvir suas composições com arranjos de cordas, um sonho 
que não pôde realizar em vida. Portanto, considero uma 
verdadeira honra representá-lo neste feito e ver esse encontro 
eternizado", destaca a cantora.
Para Marcos Catarina, o encontro musical entre a obra de 
Vander Lee e a Orquestra Ouro Preto é um símbolo da 
diversidade da música brasileira e ajuda a fortalecer a ideia de 
que a música não tem fronteiras. “Ela pode misturar 
temporalidades diferentes, classes sociais distintas, pessoas 
diversas, de maneira muito democrática. Desde que tenha 

beleza, que tenha alegria e amor”.
  O álbum revela a essência das composições de Vander Lee, 
destacando seu refinado talento no violão e sua sensibilidade 
única como intérprete, que nos deixou precocemente em 2016. 
O lançamento traz à tona o sotaque inconfundível de Minas 
Gerais em letras e versos que abordam temas do dia a dia, desde 
a rotina do trajeto ao trabalho em um ônibus lotado, 
carinhosamente apelidado pelos belo-horizontinos de "balaio", 
até as paixões fervorosas pelos times do coração e os encontros 
românticos.
  Com este tributo, a Orquestra Ouro Preto celebra a obra de um 
dos grandes nomes da música mineira e perpetua seu legado, 
oferecendo ao público uma oportunidade de mergulhar nas 
profundezas da alma musical de Vander Lee, uma verdadeira 
joia da nossa cultura.

“Para quem não conhece toda a obra, vai conhecer como meu 
pai transitava do humor ao sublime em suas composições, as 
letras retratam muitas paisagens da vida cotidiana e da 
individualidade com um olhar profundo e inspirado, em 
melodias ricas e que ficam no coração da gente. Arte que 
transforma e faz transbordar”, exalta Laura.

   A Orquestra Ouro Preto volta seu olhar mais uma vez para a 
riqueza da música mineira, prestando um tributo a Vander Lee 
(1966 - 2016), que fez de Belo Horizonte a aldeia que o faria falar 
para muito além das montanhas que emolduram a cidade. Com uma 
trajetória marcada pela excelência e versatilidade, a formação 
mineira enaltece toda a poesia e originalidade da obra do saudoso 
cantor e compositor com um álbum em sua homenagem, que será 
lançado em todas as plataformas digitais no próximo dia 17 de 
maio.
  Sob a regência do Maestro Rodrigo Toffolo, o projeto resgata um 
dos álbuns mais emblemáticos da carreira de Vander Lee: "No 
Balanço do Balaio". Os sambas descontraídos e bem-humorados e 
as baladas românticas que compõem o trabalho ganham versões 
emocionantes e que sublinham ainda mais a beleza das 
composições em arranjos concebidos por Marcelo Ramos.
"No Balanço do Balaio é um álbum de uma diversidade rítmica 
incomparável. Além de sua beleza singular, o disco é uma 
celebração da mineiridade, capturando o cotidiano de Belo 
Horizonte em uma poesia sensível, intensa e profundamente 

MÚSICA: ORQUESTRA OURO PRETO APRESENTA NOVO 
DISCO EM REVERÊNCIA AO TALENTO DE VANDER LEE

Álbum que celebra a obra do cantor e compositor mineiro será lançado em todas as plataformas digitais no dia 17 de maio e conta 
com a participação de Laura Catarina e Marcos Catarina.
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Semana de Aniversário da CONSTRUREY!
Neste sábado dia 18 de Maio, a CONSTRUREY completa 

5 Anos ,e para comemorarmos,preparamos um 
delicioso café da manhã pra você. 

Venha comemorar conosco!

Endereço:R. Cônego Amando, 285 - SAO JOSE, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-5353

Semana de Aniversário da CONSTRUREY!
Neste sábado dia 18 de Maio, a CONSTRUREY completa 

5 Anos ,e para comemorarmos,preparamos um 
delicioso café da manhã pra você. 

Venha comemorar conosco!
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DIRETRIZES PARA ATENDIMENTO A ALUNOS COM 
TDAH SÃO APROVADAS EM PLENÁRIO

O projeto, que segue para sanção do governador, prevê mais acolhimento e orientações para evitar exclusão e estigma.

no 1º turno são:
Melhoria da qualidade do processo de ensino-aprendizagem dos alunos, com a 
participação da comunidade escolar e das equipes multiprofissionais, formadas por 
psicólogos e assistentes sociais
Conscientização da comunidade escolar sobre a necessidade de combater a exclusão e a 
estigmatização dos alunos com transtorno específico de aprendizagem e TDAH
  Orientação aos pais ou responsáveis sobre o processo de ensino e aprendizagem dos 
alunos com transtorno específico de aprendizagem e TDAH.
  Articulação com as redes de saúde, de assistência social e de outras políticas públicas 
existentes no território, com vistas a se alcançar o diagnóstico precoce e desenvolver o 
atendimento multiprofissional, quando necessário.
  Durante a reunião, foi lida a decisão da Mesa da Assembleia sobre a apreciação do Projeto 
de Lei 2.127/24, durante a reunião da Comissão de Saúde, realizada em 24 de abril. Os 
deputados Lucas Lasmar (Rede) e Doutor Jean Freire argumentaram que a realização da 
reunião não obedeceu ao intervalo exigido de 6 horas após a distribuição de cópia do 
parecer. A matéria institui o Serviço Social Autônomo de Gestão Hospitalar (Pro-Hosp).
  A presidência acolheu parcialmente a questão de ordem, mantendo a reunião e tornando 
sem efeito a apreciação do referido parecer, devendo o projeto retornar à Comissão de 
Saúde para discussão e votação.

apresentado pela Comissão de Saúde ao texto 
alterado e aprovado em 1º turno (vencido). O texto 
final define cinco diretrizes que devem ser 
observadas no atendimento a esses alunos, 
incluindo a promoção de um ambiente escolar 
inclusivo, acolhedor e flexível para alunos que 
apresentem alguma necessidade de apoio 
diferenciado e adicional, mesmo sem diagnóstico 
d e fi n i t i v o  d e  T D A H  o u  d e  o u t r a s 
neurodivergências, acrescentada pelo substitutivo.

As outras quatro, que já haviam sido aprovadas 

  O Plenário da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovou de forma definitiva (2° 
turno), na Reunião Ordinária desta terça-feira 
(14/05), o Projeto de Lei (PL) 5.052/18, que 
estabelece diretrizes para o atendimento de alunos 
com transtorno específico de aprendizagem e 
Transtorno de Déficit de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH), no âmbito da rede estadual de ensino. A 
proposição já pode ser encaminhada para sanção do 
governador Romeu Zema.
  De autoria do deputado Doutor Jean Freire (PT), o 
projeto foi acatado na forma do substitutivo 
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ACONTECEU NA FUPAC MARIANA
dentre outros tópicos relacionados a hematologia 
e hemoterapia. 
  Ao final, os participantes fizeram perguntas aos 
palestrantes, tiveram oportunidade de esclarecer 
dúvidas sobre o tema e debater possibilidades de 
parceiras e atividades de conscientização da 
população em prol do ato de solidariedade e 
amor ao próximo relacionado a doação de 

sangue, ao cadastro do doador de medula óssea e 
ao paciente com doenças de sangue.

Doe sangue!

Siga no Instagram: @nextic.fupacmariana 
@fupacmariana @doesanguemariana.adsm 
@hemominas    

  O evento realizado pelo Núcleo de Extensão e 
Iniciação Científica (NEXTIC) da Fundação 
Presidente Antônio Carlos de Mariana (FUPAC 
MARIANA) em parceria com a Associação Doe 
Sangue de Mariana (ADSM) trouxe importantes 
informações sobre a história da transfusão de 
sangue, a estrutura do HEMOMINAS e o papel 
crucial na doação de sangue e medula óssea, 

  No dia 14/05/2024 aconteceu o Treinamento de 
Multiplicadores, ministrado por Luciana 
Marinho Monteiro Cerqueira e Camilo Juan Mol 
Guimarães ,  respect ivamente ,  gerente 
administrativa e representante do setor de 
captação da Fundação Centro de Hematologia e 
Hemoterapia do Estado de Minas Gerais 
(HEMOMINAS) de Ponte Nova, Minas Gerais.



Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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Matheus apagou as velinhas esse mês e nós do Jornal
Panfletu’s desejamos um ciclo cheio de luz e sucesso!

Na foto ao lado de sua esposa Lorena.

Empresária de nome em nossa Primaz de Minas!
Geise (Fortaleza Macon).

Valéria, nesse novo ciclo de trabalho, nós te desejamos
muito sucesso e que você seja sempre muito realizada!

Dia 14 foi aniversário do nosso amigo Denilton!
Felicidades e muito sucesso!

Família linda hein 
Larissa? Que 

Deus continue 
abençoando 

vocês!

O Jornal Panfletu’s realizou uma entrevista com o novo Delegado de Mariana, Dr. Marcelo Bangoim,
você confere a entrevista completa em nossos canais de comunicação!
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